

**Bewirb
Dich
jetzt!**

Ziele Job
Ausbildung
Berufswahl
Perspektive

BERUFSSTART

2015

Netzwerk der direkten Kontakte

Ausbildung mit Zukunft – Neue Wege mit ZWAIG – unter diesem Leitgedanken unterstützt und fördert der Verein ZWAIG e. V., der seinen Sitz in Ganderkesee hat, die berufliche Bildung im Landkreis Oldenburg und der Stadt Delmenhorst.

GANDERKESEE (EB). Die meisten Schüler und Schülerinnen im Landkreis Oldenburg und der Stadt Delmenhorst haben im Verlauf ihrer Schulkarriere mindestens einmal die Berufsinformationsmesse (BIM) des Vereins ZWAIG e. V. besucht, um sich im direkten Gespräch mit Auszubildenden und Ausbildern über ihre beruflichen Möglichkeiten zu informieren. Die Messe 2014 fand im Juni im Schulzentrum Am Steinacker in Ganderkesee statt, die nächste BIM wird voraussichtlich im Herbst 2015 in Wildeshausen ausgerichtet.

Aber auch die regelmäßig organisierten Betriebsbesuche von ZWAIG e. V. bieten kleinen Schülergruppen Einsicht in ganz unterschiedliche Geschäftszweige mit ihren Abläufen und Strukturen. Die Teilnehmer

können praxisnah und gezielt vor Ort ein bestimmtes Berufsprofil im Betrieb erkunden und Antworten auf Fragen erhalten wie: Welche Voraussetzungen muss ich grundsätzlich erfüllen? Welcher Schulabschluss ist Bedingung? Welche Anforderungen werden während der Ausbildung gestellt? Wie sieht mein Arbeitsalltag später aus? Will ich das wirklich, oder sehe ich mich doch besser nach etwas Anderem um?

Wer dem gastgebenden Unternehmen besonders aufgezeigt und interessiert erscheint, kann mit etwas Glück im persönlichen Gespräch auch einen der begehrten Praktikumsplätze erhalten oder sogar die Aussicht auf einen Ausbildungsvertrag.

In diesem Jahr wurden unter anderem die Berufe Mediengestalter/in, Bestat-



Betriebsbesuch: Im Mai dieses Jahres wurde die Firma BÜFA Reinigungssysteme in Oldenburg besichtigt. Im Fokus stand dabei das Berufsbild der Produktionsfachkraft Chemie.

FOTO: ZWAIG E.V.

ter/in, Produktionsfachkraft Chemie, Industriemechaniker/in und Werkzeugmechaniker/in vorgestellt. Weitere Termine sind geplant. Um eine individuelle

Information zu ermöglichen, sind die Teilnehmerzahlen begrenzt. Je nach Größe oder Wunsch des Betriebes können fünf bis zehn Schüler/Innen ihre

Chance nutzen. Die Projektreihe „Betriebsbesuche“ soll ausgebaut werden. Sie bietet Jugendlichen Entscheidungshilfen bei der Auswahl des Berufes, andererseits eröffnet sie Ausbil-

demern eine weitere Möglichkeit zur Sichtung potenzieller Anwärter für ihren zukünftigen Fachkräftebedarf (Infos: www.zwaig.de).